



Pfingstferienbrief 2024

Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,

Die Zeit nach Ostern ist rasend schnell an uns vorbeigegangen, die Pfingstferien stehen bereits vor der Tür und beginnen schon an diesem Wochenende. Auf diesem Wege möchten wir Ihnen noch ein paar Informationen zukommen lassen:

Rückblick

Rope Skipping Workshop

Am 10.4.24 fand für die dritten Klassen das Projekt Skipping Hearts der Deutschen Herzstiftung in der Kloppberghalle statt. In einem 1 1/2 stündigen Workshop erarbeiteten die Kinder eine kleine Vorführung mit den Springseilen. Dabei lernten die Kinder den vielfältigen Einsatz mit dem Springseil in Form von Einzelsprüngen und Partnersprüngen kennen und hatten auch beim gemeinschaftlichen Springen am Langseil viel Spaß. Am Ende konnten die motivierten Kinder das Gelernte in einer Aufführung präsentieren und wurden mit dem Applaus von den Eltern und der Klasse 4b belohnt. Vielen Dank an Frau Stutz und Frau Föhl, die die Workshopleiterin der Deutschen Herzstiftung unterstützt haben.

Mathematik-Känguru Wettbewerb

Im April nahmen 42 Schülerinnen und Schüler der 3. und 4. Klasse am deutschlandweiten Mathematikwettbewerb Känguru teil. Innerhalb von 75 Minuten mussten die Kinder unterschiedliche Aufgaben lösen, deren Schwierigkeitsgrad von einfachen mathematischen Spielereien bis hin zu anspruchsvollen Knocheleien reichte. Vor allem strategische Lösungswege führten zum Ziel, falsche Lösungen galt es dabei zu vermeiden, da sie zu Punktabzügen führten. Die Ergebnisse bekommen wir nach den Pfingstferien von der Berliner Universität, die für die Auswertung zuständig ist, mitgeteilt.

Vergleichsarbeiten

Für die 3. Klassen standen Anfang Mai die verpflichtenden Vergleichsarbeiten in Mathematik (Raum und Form) und Deutsch (Lesen und Sprechen/Zuhören) an. Wir sind gespannt auf die Ergebnisse unserer beiden 3. Klassen.

Grundschulfußballturnier

Am 8. Mai machten sich unserer fußballbegeisterten Kinder mit Frau Föhl auf den Weg nach Osthofen, um am alljährlichen Fußballturnier teilzunehmen. Wie immer war die Aufregung groß, schon lange freuten sich die Kinder auf diesen Tag. Alle gaben ihr Bestes! Mit zwei Siegen, zwei Unentschieden und zwei Niederlagen belegte das Team der Von-Dalberg-Grundschule den 5. Platz. Herzlichen Glückwunsch!

Bienenlehrgarten/Heimatmuseumsbesuch

Unsere beiden 3. Klassen besuchten kurz vor den Pfingstferien im Rahmen des Sachunterrichtes den Bienenlehrgarten in Gundheim. Imker Rochus Kiefel führte die Kinder in die Welt der Honigbiene ein. Das Gelernte durften die Kinder im Anschluss bei einem Outdoor-XXL-Quiz unter Beweis stellen. Zum Schluss gab es noch köstliche Honigbrote. Danach ging es zu Fuß zum Heimatmuseum. Auch dort gab es viel Interessantes zu entdecken. Die Kinder erhielten Einblicke in das Zusammenleben der Menschen in der Vergangenheit (alte Handwerksberufe, Wohnen und Schulalltag). Dieser ereignisreiche Tag endete auf dem Gundheimer Spielplatz, wo sich die Kinder nochmals austoben konnten. Lieben Dank an alle Eltern, die einen Fahrdienst übernommen haben.



Geplante Aktivitäten

Schulneulinge

Am 6. Juni, ab 14.00 Uhr, besuchen uns unsere Schulneulinge zu einem Kennenlernnachmittag. An diesem Tag erkunden die neuen ABC-Schützen erstmals das Schulhaus und -gelände. Am 20. Juni folgt noch ein Kennenlernvormittag in der Schule. An diesem Tag dürfen die Kinder an einem Unterrichtsvormittag teilnehmen und richtigen Unterricht in den Klassen miterleben. Am gleichen Tag folgt der **erste Elternabend** für die Erziehungsberechtigten unserer Schulneulinge.

Schulelternbeiratssitzung

Unsere nächste Schulelternbeiratssitzung findet am Montag, den 17. Juni, um 18.30 Uhr statt. Die betreffenden Eltern mögen sich diesen Termin bitte vormerken.

Abschlussfahrt 4. Klasse

Vom 24.06. bis 26.06.24 steht die Abschlussfahrt der beiden 4. Klassen in die Burgjugendherberge nach Altleiningen auf dem Programm. Dort wartet ein buntes Programm auf die Kinder.

Leichtathletik-Sportfest

Spannende Stationen und jede Menge Spaß - so kann das Leichtathletik-Spielfest in Westhofen am 18.06.24 in einem Satz beschrieben werden, an dem einige Kinder unserer Schule teilnehmen werden. Dort dürfen die Kinder ihr Talent im Zielwerfen, Sprinten und Springen zeigen. Der Wettkampf endet mit einem Dauerlauf, bei dem die Kinder möglichst viele Runden laufen sollen.

Bundesjugendspiele:

Natürlich dürfen in diesem Schuljahr die Bundesjugendspiele nicht fehlen. Diese werden wir am Mittwoch, den 12. Juni, wie im Vorjahr in einer veränderten, kindgemäßen Form durchführen. Im Vergleich zum traditionellen Wettkampf, welchen wir in der Vergangenheit machten, ist der neue Leichtathletik-Wettbewerb ein Vierkampf, bei dem Maßband und Stoppuhr eine untergeordnete Rolle spielen. Er setzt sich zusammen aus schnellem Laufen (Wendesprint mit Hindernissen), Weit- und Zielsprung, Zonenweitwurf und Ausdauer-Schätzlauf.

Schulsausflug

Am 5. Juli fahren wir mit allen Klassen in den Luisenpark nach Mannheim. Einen großen Teil der Fahrtkosten versuchen wir mit dem Überschuss aus unserem Trommelprojekt zu decken. Im Anschluss daran planen wir ab 14.00 Uhr ein kleines Fest auf dem Schulhof, zu dem natürlich auch Sie, liebe Eltern, herzlich eingeladen sind.

Segel Erlebnis-Workshop

In der letzten Woche vor den Sommerferien wartet auf unsere Dritt- und Viertklässler nochmals ein tolles Event. Mit der Initiative Segelsport vor Ort lädt der Deutsche Seglerbund auf dem Eicher See zu einem Schnupper-Segeln ein. Unter Anleitung eines lizenzierten Trainerteams lernen die Kinder an Land die wichtigsten theoretischen Grundlagen und auf dem Wasser praktische Handgriffe des Segelns. Wer Schwimmen kann, darf mit einer Schwimmweste aufs Wasser. Impressionen zu dem Workshop finden Sie unter: <https://www.dsv.org/jugend/segelsport-vor-ort-seglerjugend-roadshow/impressionen-der-seglerjugend-roadshow/>. Nach den Pfingstferien gehen Ihnen weitere Informationen zu.

Medienkompetenz macht Schule

Seit dem letzten Jahr nehmen wir an dem Programm „Medienkompetenz macht Schule“ teil. Ziel von „Medienkompetenz macht Schule“ ist es, schülerorientiertes, individuelles Lernen und den kompetenten Umgang mit digitalen Medien zu ermöglichen und über Chancen und Risiken aufzuklären. Verbunden mit der Aufnahme in das Programm haben wir mittlerweile insgesamt vier Laptopwagen mit 48 Tablets erhalten. Sämtliche Klassen verfügen mittlerweile über großflächige digitale Bildschirme, die einen medialen Einsatz im Unterricht ermöglichen.



Abschluss Schuljahr 2023/2024

Kurz vor den Sommerferien, am 12. Juli beschließen wir das Schuljahr mit einer Abschlussfeier in der Heßlocher Kirche, in dessen Rahmen auch unsere Schulabgänger verabschiedet werden. Natürlich sind auch alle Eltern eingeladen.

Webseite

Berichte und Bilder aus unserem Schulleben sowie anstehende Termine finden Sie auf unserer Webseite www.von-dalberg-schule.de. Herzlichen Dank an Frau Gromatka, die unsere Homepage immer wieder aktualisiert.

Zeugnisausgabe:

Am 12. Juli ist der letzte Schultag vor den Sommerferien. An diesem Tag wird es auch die Zeugnisse geben. Der Unterricht endet um 11.40 Uhr.

Ferienbeginn/Ferienende

Die Pfingstferien beginnen am Freitag, den 17. Mai (Unterrichtsende ist wie gewohnt).

Unsere Nachmittagsbetreuung endet an diesem Tag bereits um 14.00 Uhr.

Die Schule startet wieder am Montag, den 3. Juni.

Nach diesem Rück- und Ausblick wünschen wir Ihnen, Ihren Kindern und Familien, erholsame, fröhliche und gesunde Pfingstferien bei hoffentlich bestem Frühlingswetter.

Mit freundlichen Pfingstgrüßen

Kollegium und Schulleitung der Von-Dalberg-Grundschule

